

9 - Métodos de discipulado



Y aconteció que cuando Jesús terminó de dar instrucciones a sus doce discípulos, salió de allí para enseñar y predicar en sus ciudades. (Mateo 11.1)

¿Por qué necesitamos un método de discipulado?

Los métodos pueden conllevar el riesgo de que se pierda el “espíritu” . Aun así, desarrollé este método, porque lo contrario sería intentar alcanzar la madurez espiritual sin método, simplemente “apostar a la suerte”, con la “esperanza” de que ésta funcione. En mi larga experiencia como pastor y misionero, reconocí que las personas que invierten su tiempo en este tipo de “experimentos”, es decir, en modas evangélicas, siempre “intentando” y diciendo: “intentemos...”, muchas veces no lo logran y Les lleva mucho tiempo alcanzar la madurez espiritual, en todo caso.

A través de esto identifiqué la necesidad de ofrecer un método que, por así decirlo, ofrezca un “marco” para estructurar el “cuadro” (vida espiritual). Lo que ofrezco en las 12 revistas no es un método nuevo, una moda pasajera, ni una “medicina milagrosa”, sino que trato de seguir lo más fielmente posible el método de Jesús.

¿Fue Jesús metódico?

En resumen, hubo las siguientes tres áreas en las que Jesús trabajó continua y sistemáticamente en sus discípulos:

1. Fomentó, alentó su fe,
2. los adoctrinó en la Palabra de Dios y
3. los preparó para ser sus representantes, trabajadores del Reino de Dios.

Jesús no dijo “hoy la clase es del tema XY”, pero aun así podemos identificar en los evangelios un sistema de formación: sistemático y con mucha teoría y práctica.

Callejones sin salida

Los métodos de discipulado a menudo no tienen como objetivo llevar a los discípulos a ser discipuladores y trabajadores de la iglesia. No satisfacen las necesidades de los nuevos conversos, que desean adquirir más conocimientos. Reciben migajas. D y los “calentadores de bancos” se promocionan a “supercalentadores de bancos”. Lo cual no es más que una ilusión. Algunas iglesias no quieren nuevos trabajadores, ya que amenazarían la estructura existente. Estas iglesias son como “estacionamientos para creyentes”. Un “aparcamiento” así no agrada a Dios, ya que frena la expansión del Reino de Dios.

Por tanto, como eres tibio, y no frío ni caliente, te vomitaré de mi boca.
(Apocalipsis 3.16)

“Estoy interesado en tener una relación con el Señor, pero el servicio de la iglesia lo dejo a otros”. El servicio es una parte fundamental de la vida cristiana, que no podemos excluir (Mc 10,45; Jn 13,14).

Muchos se quejan de que hay tan pocas iglesias. Esto no es culpa de Dios, sino de los cristianos, las iglesias y sus líderes, con sus métodos, miedos y sistemas. Se bloquean, conducen “con el freno de mano puesto” y se sorprenden, porque el “coche” siempre “se estropea”: es más fácil ocuparse de bagatelas que de nuevos conversos y candidatos a trabajadores.

¿El discipulado abre la puerta del servicio o la cierra?

Algunos métodos de discipulado no cumplen con el criterio de preparar al discípulo para el servicio. Los miembros de la iglesia toman un curso llamado discipulado para pensar que han sido discipulados, y por eso no se dan cuenta de que lo que debería ser una preparación para el servicio es en realidad exactamente lo que les impide servir (!). Tenga en cuenta que después de tal “discipulado” muchos piensan : “ahora soy un miembro perfecto de la iglesia y sólo necesito ir y sentarme en la iglesia todos los domingos”. En lugar de ser un pistoletazo de salida para el servicio, ese discipulado, tras un análisis cuidadoso, se revela como un impedimento para ello.

Necesitamos verificar el éxito del método.

Todo árbol que no da buenos frutos es cortado y arrojado al fuego. (Mateo 7.19)

A lo largo de los años me he encontrado con varios métodos de discipulado, pero no he conocido a nadie que los cuestione si realmente producen algún resultado (“fruto”). A veces tengo la impresión de que el objetivo era molestar a la gente, entretenerla, mantenerla “tibia”.

Mirando de cerca, notamos que a veces se le llama “discipulado”, es un engaño. Si alguien toma un curso profesional cuyos contenidos teóricos y prácticos no preparan al candidato para ejercer una profesión , pero el candidato toma el curso sólo para obtener el certificado, entonces esto es un autoengaño. Por la misma razón, es completamente irracional creer que realmente es posible realizar un curso de formación profesional en 3

meses para convertirse en misionero (¡tenga en cuenta que el discipulado de Jesús fue exactamente eso!)

Para medir el éxito de algo, necesitamos conocer sus objetivos.

Algunos niños no entienden por qué deberían ir a la escuela. Tus padres dicen: “Debes ir a la escuela, porque luego, cuando quieras trabajar, necesitarás un diploma escolar”. Señalan el diploma, pero no el contenido y la formación que se imparte. De manera similar al discipulado, hay quienes lo hacen sólo por el diploma, es decir, son de mente estrecha.

Sigamos con esta comparación: ¿Qué capacidades debe presentar un estudiante, para que podamos identificar que ha culminado exitosamente sus estudios escolares? Cada tipo de escuela tiene sus propios objetivos (lo que se espera que el alumno sea capaz de hacer al final). Muchos imaginan que han completado con éxito el discipulado porque participaron en un curso durante tantas horas, sin poder hacer, sin embargo, las cosas que un discípulo capacitado debería poder hacer. No piensan en la cuestión de cuáles serían esas capacidades y por eso se engañan. Tienen el diploma pero no las habilidades.

Quiero llamar la atención sobre el hecho de que este método de discipulado mío no garantiza automáticamente, solo porque el estudiante participó en 156 horas de clase, que tendrá estas habilidades al final. Por eso siempre señalamos la necesidad de aplicar en la práctica lo aprendido.

Y sed hacedores de la palabra, y no sólo oidores, engañándoos con palabras falsas. (Santiago 1.22)

Nuestro método

¿Cuáles son, específicamente, los objetivos?

Nuestro método de discipulado tiene objetivos muy concretos (inspirados en el método de Jesús , ver página 58):

vida espiritual del discípulo ,

2. Transmitir conocimiento bíblico como base para el servicio futuro y
3. Guiarlo y prepararlo para comenzar a servir en la iglesia.

(¡Tenga en cuenta que estos tres pasos corresponden exactamente a los temas principales de los tres años de discipulado!)

El discipulado sólo puede evaluarse como un éxito cuando estos objetivos realmente se han logrado en la vida del discípulo.

¿No podríamos acortar esto?

Algunos reconocerán que este método mío con 156 clases en realidad está bastante comprimido. Intentar comprimirlo aún más o acortarlo resultaría en que el discípulo no pudiera lograr los objetivos antes mencionados.

Los cuales, algunos, profesándolo, se apartaron de la fe. Que la gracia esté contigo. Amén. (1 Timoteo 6.21)

El enemigo de nuestras almas quiere distraer a las personas para que hagan lo menos posible por Dios. Por eso trata de mantenerse alejado del discipulado, porque éste es el camino más rápido hacia la vocación, encontrándola y preparándose para la Obra.

El orden secuencial de los temas es importante.

También debemos prestar atención a la secuencia de los temas de las revistas:

Revistas 1 a 4 (1er Año): un tiempo especial para establecer vida espiritual, relación con Dios, hábitos devocionales y victoria espiritual.

Revistas 5 a 12: adquirir conocimientos e ideas como preparación para el servicio en el Reino de Dios. Es importante que el creyente sea firme antes de comenzar a ayudar a los demás. Por eso recomiendo estudiar primero las revistas 1 a 4.

¿Por qué tienen que ser 12 revistas?

Aquellos que completaron los tres años de discipulado, es decir, participaron en las 156 clases, alcanzaron el primer paso de formación para trabajar para Dios. Por debajo de este nivel está el amateurismo, el “intentar”, que está lleno de buena voluntad, pero que generalmente sólo da malos resultados, si es que los obtiene. Muchos están tratando de trabajar para Dios, en la forma en que “piensan”, “suponen” e “imaginan”. A menudo fracasan y por lo tanto ensucian el nombre de Dios.

¡Esforcémonos por alcanzar las metas determinadas por Jesús y honremos el nombre de Dios a través de ello!

Tareas

un discipulado exitoso ?

2) ¿No podríamos acortar el discipulado?

3) ¿Cuáles serían las consecuencias de acortar el método de discipulado ?

Recomendamos estudiar esta lección sólo a aquellos creyentes que ya hayan tenido un discipulado sólido, preferiblemente siguiendo nuestras revistas hasta el número 12.

- - -

Esta lección fue traducida voluntariamente

por

Pastor Rolf J. Dietz

desde

Agencia de Misión Schrift und Kraft

de Alemania.



- - -

Si te gustó este material y quieres traducirlo a otro idioma, contáctanos y te enviaremos el archivo original, en formato DOCX, que se puede abrir en Microsoft Word o el programa gratuito Libreoffice. Envíenoslo traducido y le daremos formato, [pondremos su nombre](#) y el logotipo de su iglesia y lo publicaremos en Internet para su descarga gratuita (www.rolfdietz.de y facebook).

- - -

Invertimos miles de horas de trabajo para brindar estudios para discipulado, Escuela Bíblica y capacitación de trabajadores. Ore por este ministerio, para que consigamos más traductores voluntarios y colaboradores.

Ponemos los archivos PDF a disposición de las iglesias con recursos limitados de forma gratuita. Pero si puedes ofrecer, por favor apoya esta obra, que se realiza por fe.

Paypal: rolfdietz@mail.de

Foto: 643067630-72

Cuenta (Alemania): IBAN: DE48760100850552945853 BIC: PBNKDEFF

Serie de revistas para Escuela Bíblica - Discipulado al camino de Jesús

(Una revista por trimestre, por un total de 3,5 años)

Intenta estudiar todas las lecciones, empezando por primera revista, repasando las lecciones secuencialmente.

Revista especial (Curso de Bautismo)

- Que tengas un bautismo inolvidable

Relación con Dios (Año 1)

- Revista 1 – Cómo conocer a Dios
- Revista 2 – Crecer para tener una fe inquebrantable
- Revista 3 – Ser lleno del Espíritu Santo
- Revista 4 – Conquistar a todos los enemigos

Fundamentos teológicos de la Biblia (Año 2)

- Revista 5 – Los libros históricos: fundamentos inquebrantables
- Revista 6 – Los libros de la sabiduría: senderos de adoración
- Revista 7 – Los libros proféticos predijeron el futuro
- Revista 8 – El Nuevo Testamento: evangelio de vida espiritual

Fundamentos de la iglesia y el liderazgo (Año 3)

- Revista 9 – El fin de los tiempos se acerca
- Revista 10 – La familia cristiana ejemplar
- Revistas 11 y 12 – ¿Qué puedo hacer por Jesús? como averiguarlo mis talentos y dones.

Revista especial

- Cómo ser un buen discipulador

Compre las revistas en Amazon o Ebay o directamente del autor, por correo electrónico: rolfjdietz@mail.de

Portada de revista original:

Formar
discípulos **Jesús**
como lo hizo



Rolf J. Dietz

*Y salió otra vez al lago,
y toda la multitud vino
a él, y él les enseñaba.*

(Marcos 2,13)

*Jesús les dijo:
¿Habéis entendido todo esto?*

Le dijeron: ¡Sí, Señor!

(Mateo 13,51)

**El Señor puso
el trabajo del discipulado
en los corazones del matrimonio
Rolf y Elisabete Dietz
al comienzo de su ministerio.
Ha adquirido muchos años de experiencia
en esta tarea.**

**Eligieron la imagen de huellas de zapatos
como logotipo de su misión:
representa el crecimiento
en la enseñanza bíblica
y la guía del Espíritu Santo.**





El autor es teólogo (Colegio Teológico EST) y misionólogo (Colegio de Misionología Evangélica CEM)

Trabajó como pastor en varias iglesias, y luego fue enviado al campo misionero.

Está casado con Elisabete Dietz. El matrimonio tiene tres hijos: Samuel, Jeremías e Isaías.

Serie Discipulado, Libro Extra
Formar discípulos como Jesús

**Libro de texto para la formación
de formadores de discípulos.**

Los temas incluyen:

- » **Formar discípulos es un trabajo duro**
 - » **Crianza espiritual**
 - » **El discipulado es entrenamiento**
 - » **Fijación e integración**
 - » **Enseñar en el discipulado**
 - » » **El método de discipulado de Jesús**
 - » **El discipulado en la práctica**
 - » **El discipulado es sólido**
 - » **fundación de la comunidad**
- » **Conviértete en pescador de hombres**